

フィールドワーク①～沖縄市の戦跡で学ぶ～

マス塾新報

島マス記念塾
事務局担当者
無責任編集
Tel.937-3385
MASU@OKICITY
SHAKYO.COM
島マス記念塾

伊敷勝美先生



★戦後七十年という事で、私自身もどんだん戦争について話を聞く機会が少なくなってきたので、今回のFWはとても貴重な体験になりました。また、沖縄市にこんな沢山の山跡地が残っている事にとっても驚きました。戦争について考えられる身近な場所がある事を知り、また機会がある時にゆつくりまわってみたいなど思いました。そして、ガイドの伊敷勝美先生の話もとても分かりやすく、

★基地の側に住んでいながら、戦争の事、基地の事をよくわかっていなかった。今日は、沖縄戦の始まりから、現在沖縄市に配備されている基地が、どのような経緯を経て今の状態になったのか、その歴史を知る事ができて良かった。また、今まで石碑など、その存在の理由など知る事ができたので、今後何か石碑を見つけたら、もっとよく見てみようと思った。自分の住んでいる地域の成り立ちなども調べてみたい。(宮島夏実)

★今日はずっと念願だった戦跡めぐりが、23期の皆と出来て良かったです。地元沖縄市に生まれ育ち、歴史を知らずにこのまま住み続けるのは心苦しかった。今回のフィールドワークで、ダムに沈んだ集



★沖縄市の史跡・戦跡を知る事ができて良かったです。身近にある事に初



落があつた事や、忠魂の碑がある事等、生々しく当時の人々の様子や気持ちを語っていただき、心に残りました。又、ヒストリートでは、戦前戦後の様子がまとめられていて、タイムスリップした気持ちになりました。もっとゆつくり見たいので、友人・家族とも一緒に行ってみようと思います。(翁長久仁子)

塾生紹介



玉城美香

☆沖縄市の登川に住んでいます。スーパ―や飲食店があり、結構便利なところです。3ヶ月に1回くらい近くの農民研修センターで植木市をやります。☆仕事は入所支援員です。読谷村で働いています。☆趣味は、食べ歩きとカメラ！☆好きな映画は「ワイルドスピード」です。☆好きな俳優はポール・ウォーカー！とりあえず性格は「人見知り」で「おしゃべり」です。☆自分を動物に例えると気まぐれで、気分屋の「猫」かなあ。☆生まれ変わるとしたら、また、同じ自分になりたい！楽しい人生だから。☆無人島にひとつだけ持っていくとしたら「カメラ」です。写真撮って楽しみたい。☆最近買ったものは「パンコン」です。

ルウォーカー！とりあえず性格は「人見知り」で「おしゃべり」です。☆自分を動物に例えると気まぐれで、気分屋の「猫」かなあ。☆生まれ変わるとしたら、また、同じ自分になりたい！楽しい人生だから。☆無人島にひとつだけ持っていくとしたら「カメラ」です。写真撮って楽しみたい。☆最近買ったものは「パンコン」です。



(中根諒)

★普段から何気なく利用していた場所や通っていた場所が、実な重要な史跡だったことを知り、そのエピソードに触れる事ができたことで、より沖縄という土地の複雑さを感じました。今まで、祖父父母が自ら語らないのであれば、戦争体験を聞かないでおこう、怖い思い出を思い出させて悲しい顔にさせたくないと思って、自分から触れないようにしていましたが、やはり今聞ておくべきなのかなと思いはじめました。近いうちに勇気を出してたずねてみようと思います。(武藤亜希)

★去年は参加できなかったのですが、リベンジ参加させて頂きました。沖縄市民ではないので、初めて知る事が多く、すごく有意義な時間となりました。ヒストリートは、今度個人的にもゆつくりのぞいてみたいと思います。私も親や祖父父母が生きている間に、戦前・戦後の話を聞きたいと思えます。又、戦争体験された方が生きている間、お会いできる場があれば、足を運びたいと思いました。(22期 比嘉尚子)



めて気づく事もできませんでした。また、おじーの生まれた場所、家の資料もあり、とても貴重な体験になりました。

(照屋一樹)

★沖縄市に住みますが、まだ知らないことがたくさんあり、今のフィールドワークでは、

★沖縄市にも、色んな戦跡があつてびっくりしたのは、倉敷ダムの森になっている所に、日本軍が嘉手納基地を守るために壕とかタコツボとか作った

(与那覇仁美)

所が、実な重要な史跡だったことを知り、そのエピソードに触れる事ができたことで、より沖縄という土地の複雑さを感じました。今まで、祖父父母が自ら語らないのであれば、戦争体験を聞かないでおこう、怖い思い出を思い出させて悲しい顔にさせたくないと思って、自分から触れないようにしていましたが、やはり今聞ておくべきなのかなと思いはじめました。近いうちに勇気を出してたずねてみようと思います。(武藤亜希)



F W の後は楽しい交流会！



卒塾生も一緒にキャンプもしました！



塾生「照屋一樹」が代表の(株)まなざしと社協が地域の見守り協定を結びました